
时事体育部 责任编辑/邹挺毅
电话：0596-2523695
E-mail:vip3344007@163.com８ 2021年5月13日 星期四

漳州新闻网：www.zznews.cn
今 日

天 气

电
话

总编室：2598915 新闻 110：2528110 记者部：2595881 要闻部:2593088 广告部：2598333 漳州新闻网：2028110 邮局征订：2962508 福建省新闻道德委举报电话：0591-87275327
办公室：2597955 人事部：2597970 财务部：2592492 出版部：2594000 印报厂：2597951 闽南日报印报厂印制 广告许可证：350600200501 定价：月价 40元 零售每份：1.5元

地址：福建省漳州市胜利西路
邮政编码：363000

全市：多云到晴，西北部县有阵雨或雷阵雨。
市区：多云，偏南风 2-3级，气温 25～35℃。
更多天气资讯，请关注“漳州气象”官方微信。

国际观察国际观察

国 际 时 讯

国际·体育

国际关注国际关注

中 国 海 外 抗 疫 故 事

本报讯（记者 廖瑜婷 文/图）在
即将启动工间操健身活动之际，5 月
11 日至 12 日，漳州市 2021 年市直机
关单位工间操培训班在市老年人体
育活动中心举行，近六十名来自市直
各机关的干部职工参加培训。

此次培训班由市体育局、市委市
直机关工委、市总工会共同主办，培
训内容为广播体操和八段锦 2 种工
间操，为实行工间操制度、全面普及
推广工间操奠定了良好的基础。据
了解，自 6月 1日起，我市将全面启动
市直机关单位工间操健身活动。活
动内容为广播体操和八段锦，参考时
间为上午 10:00 至 10:15，下午 4:00 至
4:15(夏时制 4：30 至 4：45)，每天至少
组织 1次工间操，倡导每天 2次。

推广工间操健身活动，是贯彻落
实习近平总书记关于体育的重要论述
的具体举措，是贯彻落实全民健身国
家战略和建设健康中国的具体措施，
是促进全民健身运动常态化的基础工
作。近年来，国家体育总局、中央和国
家机关工委、全国总工会等七部委印
发了《关于推广普及广播体操的通
知》，省直机关工会工作委员会、省体
育局群体处印发了《关于在省直机关
推广广播体操工间操的通知》，提出要
推广工间操制度，并明确规定工间操
开展时间。在市直机关单位推广普及
广播体操和落实工间操健身制度，将
提高干部职工的体育健身意识和体质
健康水平，进一步推动全民健身运动，
推进我市“健康机关”建设，增强机关
单位的凝聚力、向心力和战斗力。

相关链接>>>
【八段锦】

八段锦是我国古代的导引术，由
8 个动作组成，因其健身效果显著，
易行安全，故千余年来在民间广为流
传，是中华传统养生文化中的瑰宝。
整套功法质朴端庄，动静相兼，舒展
柔和，不受场地、时间、环境的限制，
随时随地可自行练习。其有增强体
质健康，强化脏腑功能，提升心理健
康，防治慢性疾病，延缓机体衰老的
健身效果。练习时，需注意循序渐
进，无论是在运动负荷还是动作难度
上，都要遵循由简到繁，从易到难，从
少到多的原则。

【广播体操】

科学、安全、有效、简单易学、难
度适中、强度适中、适用广泛的广播
体操在我国素有“国操”之美誉。从
1951 年中华人民共和国第一套广播
体操诞生至今，已正式推出九套广
播体操。其中，第九套广播体操由 8
节徒手体操组成，是一种新型简单
的全民健身运动。该套广播体操在
保持传统广播体操特点的同时，引
入了武术、踢毽、游泳、保龄球及现
代舞等时尚运动的基本动作。广播
体操能使身体各部分的关节、肌肉、
韧带都得到锻炼，可增加氧气和养
料的需求，加快呼吸、脉搏和血液循
环，从而促进人体的新陈代谢、提高
各器官的功能。

☉记者 廖瑜婷 整理

据新华社电 2021 年“华为手机
杯”中国围棋甲级联赛第一阶段的 5
轮比赛 12 日在浙江长兴全部战罢，
深圳龙华队在 3:1 战胜浙江体彩队
后，豪取五连胜稳居积分榜首位，卫
冕冠军江西金达莱环保队紧随其后。

深圳龙华队本赛季开局表现出
色，前四轮取得全胜。本轮对阵浙江
体彩队，深圳队在主将申旻埈不敌童
梦成的情况下，戎毅、时越和陶欣然
分别战胜蒋其润、张涛和檀啸，依旧
全取三分，继续稳居积分榜首位。

卫冕冠军江西金达莱环保队本
轮继续发挥出色，杨楷文、辜梓豪和
许嘉阳分别战胜日照山海大象队的
三位世界冠军范廷钰、江维杰和周睿
羊，以总比分 3:1获胜。本轮过后，江
西金达莱环保队暂列积分榜第二位。

民生信用卡北京队本轮遭遇败
仗。在一台刘宇航胜何语涵的情况
下，柯洁在随后的主将战中不敌杨鼎
新，随后范胤和外援卞相壹也相继败
北，最终重庆队 3:1获胜，民生信用卡
北京队排名跌至第四。

其他几场比赛中，龙元明城杭州
队主将丁浩力挫苏泊尔杭州队韩国
名将申真谞，率队 2：2 主将胜对手；
成都农商银行队在 3:1 战胜江苏队
后，升至积分榜第三；西藏阜康队 2:2
主将胜上海建桥学院队；北京棋院队
2:2 主将胜洛阳玉泉谷；衢州烂柯队
4:0完胜加加食品天津队。

本轮战罢，本赛季围甲联赛第一
阶段赛会制圆满落幕。出于疫情防
控考虑，接下来常规赛、三轮季后赛
和最终总决赛都将继续在长兴进行。

据新华社电 面对严峻的新冠疫
情形势，东京奥组委宣布，奥运火炬
在广岛县的全部公共道路上的传递
被取消，这是继福冈县的路上火炬传
递被取消后，东京奥运会火炬传递再
次遭受的挫折。

东京奥组委在发表的声明中说，
应当地火炬传递组织方的要求，火炬
在广岛县为期两天的传递将全部闭门
举行，取消所有的跑步传递，只进行一
个火炬手间的点火仪式，其中 5月 17
日的仪式在广岛和平纪念公园内举
行，5月18日将在福山市体育场举行。

奥运火炬在广岛的传递本来是
东京奥组委非常重视的一段，国际奥
委会主席巴赫原计划在 5 月 17 日这
天到达广岛，参加在 1945 年原子弹

爆炸地的传递活动，但因为日本疫情
的恶化取消了访日行程。

东京奥组委还透露，火炬在山口
县的传递方式也有改变，其中 5月 13
日的传递被取消，只在山口市中心公
园举行点火仪式，不过 14 日在公共
道路上的传递将按原计划举行。

5月 11日和 12日，奥运火炬原计
划在福冈县内 20个城市、城镇和村庄
传递，参加的火炬手有 200多人，但最
后所有的传递被取消，只在封闭的地
点举行两个点火仪式。11 日的点火
仪式在福冈县平和台田径场举行，90
多名火炬手依次登上搭好的舞台，将
手中的火炬点燃。12 日的火炬传递
将依然采取同样的方式进行，不过地
点转移到关门海峡博物馆。

据新华社电 世界羽联 12 日表
示，已和新加坡羽毛球协会共同决定
取消原定在 6 月初举行的新加坡羽
毛球公开赛。

世界羽联在一份声明中表示，赛事
主办方以及世界羽联已经做了所有尝
试，试图向参加者提供一个安全的赛事
环境，但近期的全球新增新冠肺炎病例
上升给管理入境参赛带来了复杂的挑
战。考虑到选手、赛事人员以及新加坡
当地的健康和安全，新加坡公开赛被取

消，且不会重新安排举办日期。
本届新加坡公开赛是世界巡回

赛超级 500 级别比赛，原定 6 月 1 日
至 6 日举行，是最后一项东京奥运会
积分赛。世界羽联表示，将在稍后发
表有关奥运会参赛资格的声明。

世界羽联今年 3 月宣布，东京奥
运会积分赛将于 6月 13日结束，但已
有多项赛事因疫情推迟或取消，包括
本月早些时候宣布推迟的原定 5 月
底举行的马来西亚公开赛。

据新华社电 美国国务卿布林肯
11 日与以色列外长阿什克纳齐通电
话讨论巴以冲突问题，呼吁各方缓和
紧张局势，停止暴力行为。

美国国务院在一份声明中说，双
方讨论了在耶路撒冷出现的暴力事
件，布林肯就以色列遭遇火箭弹袭击
并造成人员伤亡向阿什克纳齐表达

关切和慰问，同时呼吁各方缓和紧张
局势，停止给巴以平民带来伤亡的暴
力行为。

白宫新闻秘书普萨基当天早些

时候在例行记者会上说，总统拜登支
持以色列的安全和自卫权，美方谴责
针对以色列实施火箭弹袭击的行为，
同时反对给巴以民众带来暴力的极
端主义。普萨基表示，美方将继续支
持通过“两国方案”解决巴以问题，这
是确保双方实现公正和持久和平的
唯一途径。

巴西圣保罗州小城塞拉纳市安
静祥和，看上去与巴西其他小城并无
太大区别。但一项被称为“S 计划”
的中巴疫苗合作试验，让这里成为巴
西独一无二的城市，也使小城成为疫
情期间防疫最安全的城市。正如城
市入口处一块大广告牌上所写，这里
是巴西的“抗击新冠疫情模范城市”。

今年 1月 17日，巴西国家卫生监
督局宣布给予克尔来福疫苗紧急使用
许可，该疫苗由北京科兴中维生物技
术有限公司研发。为研究大规模疫苗
接种对遏制新冠疫情蔓延的效果，圣
保罗州布坦坦研究所与该州内陆小城
塞拉纳展开合作，为该市符合条件的
成年人全面接种克尔来福疫苗。这一
试验于2月17日开始，4月11日结束。

全面接种疫苗给该市带来了何
种变化？近日记者驱车 300 多公里，

从巴西最大城市圣保罗前往塞拉纳
一探究竟。

据当地媒体报道，塞拉纳市共有
居民 45644 人，排除儿童、孕妇等人
群后，有 27150 人接种了两剂克尔来
福疫苗，占总人口的 60%。目前布坦
坦研究所正在对试验结果加以分析，
对塞拉纳居民健康状况的监测将持
续一年时间，以考察新冠住院人数和
死亡人数的走势。

塞拉纳市市长莱奥·卡皮泰利在
接受记者专访时表示，今年早些时候
塞拉纳同巴西其他地方一样，疫情反
弹猛烈，深受疫情之苦。当地许多人
感染，医务工作者疲惫不堪，医疗系
统濒临崩溃。

“但随着第二剂疫苗接种的逐步
完成，前往紧急救护中心和医院的患
者人数，尤其是重症病例数开始下

降，目前塞拉纳已经至少连续 25 天
未出现重症病例了。”卡皮泰利说，疫
苗接种过程中没有出现任何问题，一
切都进展得非常顺利，塞拉纳民众对
这款疫苗也十分有信心。

他告诉记者，在 3 月疫情最为严
重时，塞拉纳每天有 180 人进行新冠
病毒测试，其中 90 人为阳性；如今每
天只有 20 到 25 人进行检测，阳性率
为 15%。此外，自疫情暴发以来，塞
拉纳累计有 80 余例死亡病例，而在
全面接种结束后，只出现一两例死亡
病例，并且他们都是在疫苗接种开始
前感染的。

31 岁的卡米拉·达席尔瓦在当
地一家医院负责消毒工作。在她看
来，全城接种疫苗后不仅让自己感觉
安全多了，小城也有了变化。

“我在医院工作，发现新冠感染

者数量大大减少了，塞拉纳的感染率
大幅下降，这对城市恢复商业活动大
有好处。我们可以尝试回归正常生
活。”她说。

记者在塞拉纳街头看到，这里一
切井然有序：民众在街边休闲，孩童尽
情玩耍，人们穿梭于餐厅和店铺中，虽
然还戴着口罩，但神情放松、悠闲。

在一家餐厅内，记者遇到了 54
岁的家庭主妇埃尔薇拉·比迪内洛，
她来购买一种巴西传统小吃奶酪面
包。在同她的交谈中，记者能感受到
她对中巴疫苗合作试验心存感激。

“这感觉就像是中了大奖一样，因为
原本没人想到能全城接种疫苗，塞拉
纳民众对此十分欢迎。这是我们能
得到的最美好的礼物，疫苗为塞拉纳
提供了重要的保护。”

卡皮泰利说：“这一试验使塞拉
纳民众在这场世纪疫情和全球健康
危机中为科学作出了贡献，这令我们
备感自豪。疫苗接种令塞拉纳民众
的生活充满了希望，如释重负，终于
感到了安全。”卡皮泰利相信，民众全
面接种疫苗会对该市的经济重启大
有裨益，“塞拉纳不仅是全民接种之
城，更能成为经济、社会和教育活动
全面恢复之城”。 （据新华社电）

据新华社电 澳大利亚前外长和
一些专家学者近日表示，一些澳政客
上月发表的“战鼓敲响”的言论不负
责任，澳政府应反思对华政策，正视
中国崛起，改善对华关系。

澳大利亚前外长加雷思·埃文斯
4 日在一个名为“亚洲联系”的讨论
平台上表示，澳政府应注意其外交辞
令，对所采取的政策措施也要谨慎，

避免过度热衷于发表对中国的评
论。他建议澳政府谨慎对待澳安全
机构的建议。他说，澳政府应对这些
建议的质量进行评估，因为其大都来
自一些传统国防安全人员，这些建议

“总体上令人担忧”。
埃文斯还建议，澳政府在外交政

策上要保持独立性，完全依赖于美国
的想法已带来历史教训，入侵伊拉克

就是一个案例。“美国将始终遵循自己
的利益。如果某个地区确实发生了灾
难，美国是否会为我们采取军事行动，
将完全取决于美国对自身利益的评
估。我们需要对此保持清醒的头脑。”

澳著名战略专家、澳国立大学名
誉教授休·怀特日前对澳周刊《星期
六报》说，一些澳官员近期有关战争
的言论令人不安，但澳政府似乎没意

识到相关言论带来问题的严重性，也
没有解决问题的可行计划。

怀特表示，澳政府要理性看待中
国的必然崛起，也要接受“亚洲的新
秩序”。“澳大利亚必须与中国形成新
的关系。这种关系要考虑到这一现
实，也要平衡和保护我们的全部利
益。这需要艰苦的工作、深邃的思想
和微妙的执行力。这将意味着我们
外交政策的一场革命。”

我市我市66月月11日起全面启动工间操健身活动日起全面启动工间操健身活动

新加坡羽毛球公开赛被取消

东京奥运火炬在广岛等多个地区的路上传递被取消

围甲第一阶段战罢 深圳五连胜居榜首

土耳其外交转向意欲破局

美国国务卿与以色列外长通电话
呼吁各方缓解紧张局势

“中国疫苗是我们得到的最美好的礼物”
——走进巴西“抗击新冠疫情模范城市”

澳大利亚前外长及专家学者呼吁澳政府反思对华政策

5 月 12 日清晨，以色列向加
沙地带实施空中打击后，加沙城
上空升起浓烟。

自斋月以来，巴以双方冲突
事件持续发生。从 5月 10日晚开
始，加沙地带武装力量不断向以
色列境内发射火箭弹，以色列则
持续对加沙地带进行军事打击，
冲突已造成巴以双方大量人员伤
亡。 新华社发

升腾的浓烟升腾的浓烟

土耳其外长恰武什奥卢 11日在
沙特阿拉伯城市麦加与沙特外交大
臣费萨尔会晤。这是近年来土外长
首次访问沙特，也是土耳其近期与
中东国家缓和外交关系的最新举
动。

分析人士认为，土耳其通过外交
努力改善与中东国家关系，既是为了
打破当前在该地区陷入的孤立局面，
也有应对严峻经济形势的考量。

缓和关系缓和关系

过去 10 年间，土耳其与沙特关
系紧张，特别是 2018 年沙特记者卡
舒吉在沙特驻土耳其伊斯坦布尔领
事馆遇害后，两国关系更跌至冰点。

不过近来双方关系开始回暖。
去年 11 月，土耳其总统埃尔多安与
沙特国王萨勒曼通电话，双方就进
一步发展双边关系和保持对话渠道
开放以解决问题达成共识。据媒体
报道，自今年 4 月以来，埃尔多安和

萨勒曼曾两次通电话。恰武什奥卢
此次访问沙特期间对媒体表示，两
国会继续双边对话。

埃及是土耳其此轮外交公关的
又一个重要对象。2013年埃及前总
统穆尔西下台后，两国关系恶化，随
后下调了外交关系级别。双方在利
比亚问题和东地中海油气资源开发
等方面也存在冲突。

近期，土埃关系开始解冻。两
国 6日发表联合声明说，双方外交代
表团在开罗举行了为期两天的“探
索性会谈”，就双边关系和利比亚、
叙利亚、伊拉克局势等地区问题进
行了“坦率和深入”的讨论。双方将
评估这一轮磋商结果，并商定下一
步行动。

打破孤立打破孤立

分析人士认为，土耳其此前与
中东多国关系不睦，在本地区陷入
外交孤立状态。土政府近来积极与

上述两国缓和关系，就是要打破这
种孤立状态。

土耳其外交政策专家塞尔坎·
德米尔塔什表示，土耳其此前的扩
张性政策破坏了阿拉伯世界合作伙
伴对它的信任。这样的孤立局面使
得土政府不得不对外交政策进行全
面调整。

埃及和沙特是传统阿拉伯大
国，在整个阿拉伯世界和诸多地区
事务中都发挥着不小的影响力。首
先与这两国改善关系，有利于土耳
其尽快打开局面。

土耳其独立研究人员巴图·焦
什昆说，中东正在发生广泛的战略
调整，土耳其与埃及和沙特缓和关
系的做法是务实举动。

经济考量经济考量

除了打破外交孤立，土耳其谋
求与地区国家缓和关系也是出于摆
脱当前经济困难的需要。

近年来，土耳其受内外多种因
素影响，经济面临困难，金融市场动
荡，特别是 2018 年发生严重汇率危
机。而去年以来的新冠疫情又对土
耳其经济造成进一步冲击，导致该
国失业率高企，通胀严重。

土耳其中东研究中心副主席伊
斯梅尔·努曼·泰尔吉说，土耳其因
土美分歧自 2018年以来遭受的经济
不利影响仍在持续，除中国、俄罗斯
和欧盟等传统贸易伙伴外，土耳其
还需要放眼周边国家市场。埃及和
沙特是本地区经济规模较大的国
家，土耳其出于经济利益有必要考
虑改善与两国的关系。

泰尔吉同时指出，沙特近年来
受油价低迷、也门危机、新冠疫情等
因素影响，经济状况不佳；而埃及自
2013 年以来经济一直不好，当前也
受到新冠疫情冲击。因此两国也有
意愿与土耳其改善关系、强化经济
合作。 （据新华社电）
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